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中方：印軍兩月數次越線滋事
印方公然打破雙方軍長級會晤共識 但中方未有扣押印方人員

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國民黨改革委員
會兩岸論述組日前提出大陸政策建議案，交由改革委
員會全體會議討論。
對此，國台辦發言人朱鳳蓮昨日應詢表示，我們注意

到中國國民黨討論該黨大陸政策。需要強調的是，儘管
海峽兩岸尚未完全統一，但中國主權和領土從未分割，
大陸和台灣同屬一個中國的事實從未改變。
體現一個中國原則的「九二共識」是兩岸關係和
平發展的政治基礎。堅持「九二共識」、反對「台
獨」是中國共產黨和中國國民黨互信與交往合作的
共同政治基礎。多年來，兩黨在此基礎上推動兩岸
關係和平發展，增進兩岸同胞利益福祉，取得積極
成效。
她指出，當前兩岸關係形勢複雜嚴峻，希望中國國

民黨明辨是非，堅持積極的大陸政策，珍惜和維護兩
黨既有政治基礎，妥善處理兩岸政治分歧，相向而
行，與我們一道繼續為推動兩岸關係和平發展、維護
台海和平穩定、增進同胞利益福祉而努力。如果丟棄
長期堅持的正確理念，背離事關兩岸關係的基本原
則，不僅會損害互信基礎，而且會給兩黨及兩岸交流
合作造成障礙。

專家：不能打破「一中」框架
另據中通社報道，經敗選檢討後，中國國民黨昨日公布
兩岸新論述，提出「四大支柱」建議，未包括「九二共
識」，但肯定其過去的貢獻。新論述在黨內引起不同意
見，甚至質疑國民黨成了「小綠」。
「兩岸的問題已經夠複雜，不應該摻雜更多因

素。」華東師範大學兩岸交流與區域發展研究所副所
長包承柯說，「九二共識」非國共兩黨達成的共識，
而是兩岸當局的行政機構——海基會和海協會在1992
年達成的，是處理兩岸事務的基礎。民進黨2016年
上台後破壞這一政治基礎，才使得兩岸關係有所變
化。
包承柯說，不能否認，兩岸一直在「一個中國」的
框架裏處理彼此的分歧，即使國民黨要因應新時代作
出改革發展，也不能打破「一個中國」的框架，在當
下對兩岸論述作調整，未必對國民黨有利。
他續稱，馬英九2008年上任後再次確認「九二共
識」，才有了往後兩岸和平發展的8年，希望現在的國
民黨，也能夠更加明確闡述「九二共識」，兩岸之間才
能有更多和平發展的機會。

國民黨提大陸政策建議案
國台辦：冀明辨是非堅持積極政策

香港文匯報訊 據新華社報道，昨日上午，湖
南省郴州市中級人民法院一審公開宣判原國家
質量監督檢驗檢疫總局黨組成員、副局長、中
國檢驗檢測學會原會長魏傳忠受賄案，對被告
人魏傳忠以受賄罪判處無期徒刑，剝奪政治權
利終身，並處沒收個人全部財產；對魏傳忠受
賄所得財物及其孳息予以追繳，上繳國庫。
經審理查明：2001年至2019年，被告人魏傳

忠先後利用擔任北京出入境檢驗檢疫局局長、國
家質量監督檢驗檢疫總局副局長及中國檢驗檢疫
學會會長的職務便利以及職權或地位形成的便利
條件，為相關單位和個人在工業產品生產許可證
辦理、工程招標及學會任職等事項上謀取利益，
非法收受他人給予的財物共計折合人民幣
1.23237344億元。
郴州市中級人民法院認為，被告人魏傳忠的

行為構成受賄罪。鑒於魏傳忠到案後能夠如實
供述罪行，主動交代辦案機關尚未掌握的大部
分受賄犯罪事實，認罪悔罪，贓款贓物部分追
繳，具有法定、酌定從輕處罰情節，依法可以
對其從輕處罰。法庭遂作出上述判決。

原國家質檢總局副局長
魏傳忠受賄1.2億囚終身

香港文匯報
訊 17日，島內
團體「台灣滯陸
孩童父母自救
會」向台當局防

疫主管部門和行政管理機構陳情，呼籲台當局重視滯
留大陸孩童的受教權等權益，盡快准許孩子們返回台
灣。
中央廣播電視總台「海峽時評」欄目評論文章指

出，當前，台灣新冠肺炎疫情趨緩，民進黨當局也已
允許有台灣居留證的外籍人士入境，但這夥冷酷無情
的政客居然繼續禁止同樣具有居留證的陸配子女返
台，人為製造骨肉分離！
據家長們介紹，受影響的孩子約有三四百人。雖
然他們尚未取得台灣戶籍，但一直以專案長期居留
或專案探親居留等方式合法長居台灣，如今卻受到
「反中」走火入魔的民進黨惡意阻攔，有家不能
回，學業也荒廢。

100多天來，這幾百個家庭不但飽受思親之苦，還
要忍受民進黨豢養的「網軍」對他們的無理責難，
身心倍受煎熬。
文章進一步指出，明眼人一看便知，民進黨當局

對孩子們和他們的家人施以顏色——折騰、「敲
打」、消費，為的是撈取政治私利，妄圖借此恐嚇
台灣鄉親，讓他們止步於海峽、卻步於兩岸，在與
大陸發生聯繫時心生忌憚，以致不敢參與兩岸交流
往來。這些數典忘祖的政客目的就是要切割兩岸、
「鎖島」台灣，為其「謀獨」作鋪墊。
文章最後強調，民進黨當局要盡快迷途知返，早日
讓滯留大陸孩童回家團圓。

��

香港文匯報訊 據中新社報道，中國最高人民檢察
院官方微博19日發布消息，檢方依法分別對加拿大
籍被告人康明凱、邁克爾．斯帕弗提起公訴。
經依法審查，昨日，北京市人民檢察院第二

分院以涉嫌為境外刺探國家秘密、情報罪，對
加拿大籍被告人康明凱向北京市第二中級人民
法院提起公訴。
經依法審查，昨日，遼寧省丹東市人民檢察

院以涉嫌為境外刺探、非法提供國家秘密罪，
對加拿大籍被告人邁克爾．斯帕弗向丹東市中
級人民法院提起公訴。
中國外交部發言人趙立堅昨日回應記者詢問時

指出，關於康明凱案和邁克爾案，中方已多次表
明立場，中國是法治國家，中國司法機關依法獨
立辦案，同時依法保障有關加公民合法權利。他
並指加拿大記者關於「人質外交」的提問是「一
個充滿惡意的問題」，「我剛才已經把中方立場
說得很清楚了。你最好去問問加拿大政府什麼是
『人質外交』。」

涉為境外刺探中國秘密
兩加拿大人被提起公訴

民進黨人為製造骨肉分離必失人心

■■昨日昨日，，湖南省郴州市中級人民法院一審公開宣湖南省郴州市中級人民法院一審公開宣
判魏傳忠受賄案判魏傳忠受賄案。。 網上圖片網上圖片

王毅：「帶路」合作逆勢前行
香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報道， 中國

國務委員兼外交部長王毅18日晚在北京主持「一
帶一路」國際合作高級別視頻會議。25個國家的外
長或部長級官員及世界衞生組織總幹事譚德塞、聯
合國副秘書長兼聯合國開發計劃署署長施泰納與
會。

中方願優先加強溝通協調
王毅首先宣讀了中國國家主席習近平的書面致辭。
王毅表示，在各方熱情參與和全力支持下，「一帶一
路」倡議已成為全球最大的國際合作平台。一年多
來，儘管受到新冠肺炎疫情以及全球經濟低迷等不利
因素影響，但「一帶一路」合作逆勢前行，合作大家
庭持續擴大，經貿合作水平持續提高，互聯互通持續
加強，合作夥伴守望相助，取得了一系列新的可喜進
展，凸顯了強大韌性和旺盛活力。
王毅強調，當前，戰勝疫情、復甦經濟是各國的
共同和緊迫任務。中方願優先加強與「一帶一路」
合作夥伴的溝通協調。包括支持各方抗擊疫情、恢
復經濟社會發展；在疫苗研發使用過程中，積極考
慮「一帶一路」合作夥伴需求；協商建立「一帶一
路」人員及貨物跨境流動的便捷通道；舉辦「一帶
一路」合作夥伴交通部長會議，維護產業鏈、供應
鏈暢通；攜手發展「絲路電商」，推進智慧城市建

設和綠色發展合作。
王毅說，中方願與國

際夥伴並肩努力，把
「一帶一路」打造成合
作之路、健康之路、復
甦之路、增長之路，開
闢「一帶一路」國際合
作更加光明的未來。
施泰納代表聯合國秘

書長古特雷斯致辭，表
示疫情再次證明，我們
別無選擇，唯有堅持多
邊主義，加強團結合
作，才能實現可持續發
展。中國在支持全球可
持續發展議程方面發揮
着越來越重要作用，
「一帶一路」合作將有
助於各方更好應對疫情
對經濟、社會、環境的影響。聯合國高度重視「一帶
一路」倡議，願同各方繼續緊密合作。

譚德塞：支持「健康絲路」
譚德塞表示，世衞組織高度讚賞中國積極推動全球

抗疫合作，為有需要的國家提供各種援助和支持。當
前形勢下，習近平主席倡議打造「人類衞生健康共同
體」具有重要意義，共建「一帶一路」可以為此作出
積極貢獻。世衞組織支持建設「健康絲綢之路」和
「綠色絲綢之路」。

當天例行記者會後，有記者問及：你能否
詳細介紹加勒萬河谷衝突事件的來龍去

脈？中方對解決此次事件持何立場？

印方持續抵邊修路
中方多次交涉抗議

趙立堅說，加勒萬河谷位於中印邊界西
段實際控制線中方一側。多年來，中國邊
防部隊一直在此正常巡邏執勤。
今年4月份以來，印度邊防部隊單方面
在加勒萬河谷地區持續抵邊修建道路、
橋樑等設施。中方多次就此提出交涉和
抗議，但印方反而變本加厲越線滋事。
5月6日凌晨，印度邊防部隊乘夜色在加

勒萬河谷地區越線進入中國領土、構工設
障，阻攔中方邊防部隊正常巡邏，蓄意挑
起事端，試圖單方面改變邊境管控現狀。
中方邊防部隊不得不採取必要措施，加強
現場應對和邊境地區管控。
為緩和邊境地區局勢，中印雙方通過軍事

和外交渠道保持密切溝通。在中方強烈要求
下，印方同意並撤出越線人員，拆除越線設
施。
6 月 6日，兩國邊防部隊舉行軍長級會
晤，就緩和邊境地區局勢達成共識。印方承
諾不越過加勒萬河口巡邏和修建設施，雙方
通過現地指揮官會晤商定分批撤軍事宜。

印方暴力攻擊華官兵
引發衝突致傷亡

趙立堅指出，但令人震驚的是，6月15日
晚，印方一線邊防部隊公然打破雙方軍長級會
晤達成的共識，在加勒萬河谷現地局勢已經趨
緩情況下，再次跨越實控線蓄意挑釁，甚至暴
力攻擊中方前往現地交涉的官兵，進而引發激
烈肢體衝突，造成人員傷亡。印軍的冒險行徑
嚴重破壞邊境地區穩定，嚴重威脅中方人員生
命安全，嚴重違背兩國有關邊境問題達成的協
議，嚴重違反國際關係基本準則。中方已就此
向印方提出嚴正交涉和強烈抗議。

中方要求盡快召開第二次軍長級會晤
趙立堅說，6月17日，中國國務委員兼外

長王毅在同印度外長蘇傑生通電話時，再次
向印方闡明中方嚴正立場，要求印方對此開
展徹底調查，嚴懲肇事責任人，嚴格管束一
線部隊，立即停止一切挑釁性舉動，確保此
類事件不得再發生，並盡快召開第二次軍長
級會晤，解決現地相關事宜。雙方同意公正
處理加勒萬河谷衝突引發的嚴重事態，共同
遵守雙方軍長級會晤達成的共識，盡快使現
地局勢降溫，並根據兩國迄今達成的協議，
維護邊境地區的和平與安寧。
當天記者會上，他回應記者詢問時表示，據

他所知，目前中方沒有扣押任何印方人員。

香港文匯報訊 據外交部網站消息，中國外交部發言人趙立堅昨日詳細介紹中印加勒萬河谷衝突事件來龍

去脈。他表示，中方希望印方同中方相向而行，切實按照兩國領導人達成的重要共識，嚴格遵守兩國政府已

經簽署的協定協議，通過雙方既有軍事和外交渠道，就妥善處理當前邊境事態加強溝通協調，共同維護兩國

邊境地區的和平與安寧。

■18日，王毅在北京主持「一帶一路」國際合作高級別視頻會議。 新華社

■對加勒萬河谷衝突事件，中方表示，希望盡快召開第二次軍長級會晤，解決
現地相關事宜。圖為早前西藏軍區邊防某團練兵。 網上圖片


